

# PlantaDoce.

Entorno

## Los médicos piden un aumento del presupuesto para la atención primaria del 20%

El foro de médicos de la atención primaria, dependiente del Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos (Cgcom), destaca que el servicio ha sufrido “drásticos recortes” que hacen “insoportable” la sobrecarga laboral de los profesionales.

PlantaDoce  
13 may 2019 - 13:45

Los médicos piden un aumento del presupuesto para la atención primaria del 20%

Los médicos españoles alzan la voz frente a la situación actual de la atención primaria. El foro de médicos de la atención primaria, un órgano dependiente del Consejo general de Colegios Oficiales de Médicos (Cgcom) que une a distintas asociaciones de profesionales sanitarios, ha publicado un total de 30 medidas “urgentes” con el objetivo de “salvar la atención primaria”.

La más destacada consiste en un incremento progresivo de los presupuestos asignados a los servicios de atención primaria. Tal y como señala el foro de médicos en un documento, este aumento debería situarse en el entorno de un 20% en 2020 y alcanzar, al menos, el 25% en el plazo de cinco años.

Para Serafín Romero, presidente de la Organización Médica Colegial (OMC), es “indispensable una financiación realista que responda a las demandas propuestas”. En este sentido, “**sólo se habla, sin concretar, de incrementar de manera progresiva los presupuestos asignados a la atención primaria**”, añade el representante de la organización.

---

# PlantaDoce.

---

## El 45% de los médicos de atención primaria tiene más de 1.500 pacientes asignados, por encima del límite recomendado

Evitar la sobrecarga de trabajo y conseguir que los facultativos tengan unos cupos que cumplan criterios ajustados a las características del territorio son otras de las prioridades del Cgcom, el cual recuerda que el 45% de los médicos de atención primaria sobrepasa el límite recomendado de 1.500 pacientes asignados. Es por ello que las asociaciones de médicos se han fijado el siguiente objetivo: **en 2022, todos los profesionales de la medicina deben ejercer su profesión de acuerdo con las particularidades de cada región.**

Los recortes “drásticos” que ha sufrido el sector y las condiciones de trabajo actuales han frenado la incorporación de personal médico durante los últimos años. Es por eso que Concha Sánchez, portavoz del foro, **también sugiere que las autonomías “prioricen la contratación de pediatras en el primer nivel asistencial durante diez años hasta que se asegure el recambio generacional”.** De no ser así, el modelo español “no podrá salvarse”, apunta Sánchez.

Además de estas medidas, los médicos reclaman al Ministerio de Sanidad que refuerce su compromiso con la atención primaria y mejore la calidad de la atención y la coordinación con el resto de los ámbitos asistenciales. Asimismo, sugieren un impulso de la formación y un mayor uso de las tecnologías de la información.